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https://www.100test.com/kao_ti2020/646/2021_2022__E6_95_99_E

8_82_B2_E6_97_B6_E8_c38_646345.htm 最近，有关滁州市琅琊

区教育局向教师“借钱”的事情被炒得越来越火热。网络上

有关向教师“借钱”的帖子也成为讨论热点。诸如“该不该

向老师借钱”、“借钱作何用途”等等问题的讨论愈发激烈

。日前，记者对个中缘由进行探访。 教育局融资本着自愿原

则 据了解，目前滁州市琅琊区所有中小学教师都得到借钱通

知。当地一位不愿意透露姓名的中学老师称，学校的教职员

工都是从校长那里得到相关信息，“官方说法不是‘借钱’

，而是称融资。 ”7月13日下午，记者从琅琊区教育局获悉，

向辖区教职员工融资确有其事。 记者电话采访了滁州市琅琊

区教育局吴文瀚局长，据他介绍，今年7月，滁州市国有资产

运营公司(以下简称国资公司)通过琅琊区教育局向辖区各中

小学提出“融资扩股”事宜，集中教师手中闲散资金以作他

用。吴局长说，教育局对融资事情并不太热衷，只是在一次

会议上作为建议口头通知各中小学领导。 “最重要的是，融

资都是本着教师自愿的原则”。 教师融资是“被自愿” 对吴

局长所称自愿原则，当地一些教师却并不买账。据琅琊区一

所中学张老师介绍，当时校长通知时称，“要把这次融资当

作政治任务来完成”。 “既然是自愿，为什么还要按照级别

制定融资标准? ”据知情人士透露，融资通知中规定，校长要

拿5万、副校长要拿3万，普通教职员工要拿1万。 在采访中记

者获悉，已经有部分教师与滁州市国资公司签订融资合同。

但大部分教师仍保持观望。对此，一些校长也表示不知道怎



么完成融资数额任务。 市民“三问”融资事宜 教师被借钱一

事已在当地引起不小风波。市民就诸如“融资风险谁来承担

、融资目的何在、融资是否合法”等问题提出质疑。一位已

经交过钱并签订过融资合同的老师告诉记者，滁州市国资公

司向债权人提出10%的利息，“我借出1万元，到明年就能拿

到1万1千元。 ”利息比银行存款高不少，但这位老师也不无

担心：“都说融资有风险，不知道明年滁州国资公司能不能

履约还清本息。 ”另外，很多市民都不明白教育部门这么大

范围融资究竟出于什么样的目的。网上更有人提出，融资有

没有得到相关部门的批准。记者欲就此采访滁州市国有资产

运营公司负责人，但其以不便接受采访为由没有表态。(欧阳

徐中) 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


